
第１回加津佐ブロック小学校統合準備委員会議事録（委員長等選出を含む。） 
 

日  時 平成２５年４月１７日（水） 午後３時３０分から午後５時１９分まで 

場  所 南島原市役所･南有馬庁舎（３階大会議室） 

出 

席 

者 

委 員 

小嶺嘉太郎、古賀栄作、松岡正剛、日野光宏、井口広昭、立石謙作、松藤信

康、白石勝也、氏原 巧、瀬戸口穣、小田原正秀、太田 理、田口泰浩、福

田正子、高木祥一、安永芳則、林田志伸、福田康弘、原口紀勝、門永雄治、

木下勝徳、林田利続、原口幸一、山口 厚、多良和之、津山康信、近藤良明、 
宇野秀臣、藤原常久、栗原雄一郎、宇野栄司、松永正征、太田保則、栗原義

久、菅﨑康範、   以上３５名 

事務局 
菅学校教育課長、塩田学事班長、湯治学校教育班長、中村学校保健班長、林

興一郎、本村英治、大槻浩二、岩永秀久、山室 立、金子俊介、松浦 強、

田口雅之、原賀壽昭 
欠席委員 なし 

 
 
 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
事務局（塩田） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
事務局（菅） 
 
 

 

【委員長及び副委員長の選出】 

 

皆様、お集まりのようですので、「委員長及び副委員長の選出」を始めさせて

いただきます。 

 

〔事務局説明〕 

 

事務局より、委員長及び副委員長の選出に当たっての要点を説明させていた

だきます。 

開催案内にも附しておりましたが、お手元の「会議資料･その１“南島原市立

小学校統合準備委員会設置要綱”」をご覧ください。 

この要綱の、第５条第１項では、「準備委員会に、委員長１名と、副委員長を

若干名置く。」とされており、次の第２項では、「委員長及び副委員長は、委員

の互選による。」とされております。 
また、裏のページの第６条では、「準備委員会の会議は、委員長が招集し、委

員長が議長となる。」とされております。 
この後、御案内のとおり「第１回準備委員会」を開催する予定としておりま

すが、先ずは、この会の委員長を選任しなければ、準備委員会そのものが成立

いたしません。 
委員の皆さまには、本日初対面の方も居られる中、参集されたその場での選

出となりますが、最初に委員長の選出をよろしくお願い致します。 
 

〔委員長選出〕 
 

只今、学事班長から説明がありましたが、準備委員会設置要綱第５条第１項

及び第２項の規定により、先ずは、委員長の選出を行ないます。 
どなたか、推薦する方がおられましたら、ご推挙をお願いします。 



 
 
井口委員 
 
委員多数 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
 
 
 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
 
委員多数 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ご推挙等が無ければ、事務局で提案させていただいてよろしいでしょうか。 
 
事務局に一任してはどうですか。 
 
異議なし。 
 
事務局に一任との事でありますので、委員長を 加津佐東小学校・校長の小嶺 

嘉太郎 様にお願いしてよろしいでしょうか。 
 
～～～委員全員拍手で承認～～～ 
 
有難うございました。 
それでは、小嶺校長 を、本会の委員長にお願いしたいと存じます。 
なお、小嶺委員長には、この後の第１回準備委員会の中で御挨拶を頂戴いた

します。 
また、委員長には議長の役目もございますので、この後の休憩中に事務局と

の打合せも、よろしくお願い致します。 
 

〔副委員長選出〕 
 

次に、準備委員会設置要綱第５条第１項及び第２項の規定によりまして、副

委員長の選出を行ないます。 
どなたか、推薦する方がおられましたら、ご推挙をお願いします。 
ご推挙等が無ければ、これも、事務局で提案させていただいてよろしいでし

ょうか。 
 
異議なし。 
 
事務局に一任との事でありますが、委員長が加津佐東小から選出されました

ので、副委員長に津波見小学校区から 福田 康弘様、そして、山口小学校区か

ら 松永 正征様にお願いしてよろしいでしょうか。 
 
～～～委員全員拍手で承認～～～ 
 
有難うございました。 
それでは、福田 康弘 委員、松永 正征 委員の２名を、本会の副委員長にお

願いしたいと存じます。 
皆様の御協力によりまして、委員長及び副委員長の選出を滞りなく終えるこ

とが出来ました。有難うございました。 
ここで、休憩を１６時００分まで取らせていただいた後、第１回の準備委員

会を開始させていただきます。 
小嶺委員長には大変でしょうが、この後の会議進行につきまして、事務局と

の打合せをお願いしたいと存じます。 
それでは、休憩といたします。 

 



 
 
 
 
 
 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
 
 
両委員 
 
事務局（菅） 
 
 
 
 
 
小嶺委員長 

（以下、議長

となる。） 

 

 

小嶺議長 

 

 

事務局（塩田） 

 

 

【第１回加津佐ブロック小学校統合準備委員会】 

 

１ 開 会（午後４時００分） 

 

（１）会議の成立 

 

事務局より、会議の成立につきまして、ご説明させていただきます。 

南島原市立小学校統合準備委員会設置要綱第６条第１項では、「準備委員会の

会議は、委員長が招集する。」と規定されております。 

平成２５年４月４日付けで御案内しておりました「第１回準備委員会の開催」

につきましては、“教育委員会教育長名”で通知しておりましたが、これを“委

員長の招集”に置き換え、会議を成立させることを御了承いただきたいと存じ

ます。 

なお、準備委員会委員３５名のうち、本日の会議出席は３５名でございます。 

それでは、只今より、「第１回加津佐ブロック小学校統合準備委員会」を開会

させていただきます。 

 

（２）議事録署名人の選出 

 

次に、議事録署名人の選出に、入らせていただきます。 

本日の議事録署名人につきましては、事務局より、出席委員の中から、２名

の方を指名させていただきたいと思います。 

それでは、山口 厚委員と、古賀栄作委員のご両名に、お願いしたいと思いま

す。 

お二人の方、よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

有難うございます。 

それでは、遅くなりましたが、小嶺委員長の御挨拶を頂戴したいと存じます。 

小嶺委員長、よろしくお願い致します。 

 

２ 委員長あいさつ 

 

加津佐ブロック小学校統合が順調に進みますように、皆様のご協力をよろし

くお願いします。（一部省略） 

 

３ 事務局説明 

 

それでは、会議次第の３、事務局説明に入ります。 

準備委員会の運営等について、事務局から説明をお願いします。 

 

本日の議事に入ります前に、事務局の方から、準備委員会設置要綱の要点と、

準備委員会の活動スケジュールにつきまして、簡単にご説明させて頂きます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小嶺議長 

 

委員多数 

 

小嶺議長 

 

 

 

小嶺議長 

 

 

 

 

小嶺議長 

 

事務局（塩田） 

 

 

 

最初に、「会議資料･その１“準備委員会設置要綱”」を御覧ください。 

ここでは、本日の議事としまして、部会の設置等についての協議がございま

すので、それに関わる規定をご説明いたします。 

設置要綱の、第３条第３項を御覧ください。 

この条項に、「準備委員会に部会を設ける。」また、「部会の構成及び担当事務

は、別表のとおりとする。」と規定されております。 

別表は、資料･裏面のとおりでございます。 

次に、設置要綱の、第５条第５項を御覧ください。 

この条項では、「各部会に部会員からの互選により、部会長及び副部会長を置

く。」と規定されております。 

先ほど、準備委員会の委員長及び副委員長は決定されましたが、本日の第１

回準備委員会では、要綱で定められております“部会の設置”、そして、“部会

長及び副部会長の選任”を最初に行なわなければなりません。 

そのことから、本日の議事の１番目と２番目で、“部会の設置と部会長等の選

出”をお願いしているところでございます。 

この後の議事の方で、ご協議賜りますよう、よろしくお願い致します。 

次に、準備委員会の活動スケジュールについてですが、「会議資料・その２」

を御覧ください。 

この資料も、これまでの関係者説明会等でお示ししてきましたが、再確認の

ため、本日の会議資料として差し上げております。 

時間の都合もあり、詳細の説明は省略させて頂きますが、本日の議事の４番

目にあります「次回準備委員会の開催期日について」、また、本会議の終了後に

お願いしております「４部会に分かれての協議」の折の、参考資料として御覧

ください。 

以上、簡単ではございますが、事務局の説明を終わらせていただきます。 

 

只今の事務局の説明に、何かご質問はありませんか。 

 

ありません。 

 

ご質問が無いようですので、次に進めます。 

 

４ 議 事 

 

それでは、本日の議事に入ります。本日の議事は、主に４件です。 

それぞれ事務局の説明を受けながら、協議したいと思います。 

 

（１）部会の設置について 

 

先ず、一番目の議事「部会の設置について」、事務局から説明をお願いします。 

 

事務局の方から、部会の設置及び部会員の配置につきまして、ご説明と提案

をさせていただきます。 

お手元に配布しております「会議資料･その３“加津佐ブロック小学校統合準

備委員会･部会名簿(案)”」を御覧ください。 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
小嶺議長 
 
 
 
 
委員多数 
 
小嶺議長 
 
 
 
 
小嶺議長 
 
 
事務局（塩田） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
小嶺議長 

議事の前の“事務局説明”でお話させていただきましたが、設置要綱第３条

第３項の規定によりまして、準備委員会に「総務部会」、「地域部会」、「教育課

程部会」、そして、「整備部会」の４部会を、設置していただきます。 

「会議資料･その３」では、部会の構成員を既に配置させていただいておりま

すが、この配置案の根拠等につきまして、少し説明させていただきます。 

先ず、学校職員以外の委員につきましては、これまでに聞き取りしておりま

す配属希望等を元に割り振っております。 

また、「総務部会」で取り扱う案件は、特に慎重な協議を要するなど、担当事

務の重要性等から判断し、３校の校長が参画することとしております。 

「整備部会」におきましては、３校区の中でも、特に津波見小学校区の通学

体制につきましてはきめ細やかな対策を講じる必要があると判断し、津波見小

学校･教頭の参画をお願いしております。 

なお、各部会には、部会庶務担当として、学校教育課職員から、それぞれ正・

副担当を配置しております。 

以上、事務局の説明を終わらせていただき、この部会名簿・案を元に、ご協

議賜りますようよろしくお願い致します。 

 

只今の事務局の説明と提案に、何かご質問やご異議等はありませんか。 

ご質問等がなければ、事務局の提案を基にして、部会の設置及び部会員の構

成については、「加津佐ブロック小学校統合準備委員会･部会名簿（案）」のとお

りとしてよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議無しのようですので、部会の設置については、事務局提案のとおりとい

たします。 

 

（２）部会長及び副部会長の選出について 

 

次に、二番目の議事に入ります。 

「部会長及び副部会長の選出について」、事務局の説明をお願いします。 

 

事務局の方から、部会長及び副部会長の選出につきまして、ご説明と提案を

させていただきます。 

準備員会設置要綱第５条第５項で、「各部会に部会員からの互選により、部会

長及び副部会長を置く。」と規定されています。 

部会員につきましては、先ほど決定されたところです。 

ここで提案ですが、部会員からの互選ですので、会議を休憩し、休憩中に４

部会に分かれ、選出について話し合っていただきたいと思います。 

議長、一旦、皆様にお諮りいただきたいと存じます。 

皆様の了解が得られましたら、その後、具体的な選出方法などをご説明した

いと思います。 

よろしくお願い致します。 

 

お諮りします。 



 
 
 
 
委員多数 
 
小嶺議長 
 
事務局（塩田） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
小嶺議長 
 
 
 
 
小嶺議長 
 
 
事務局（塩田） 
 
 
 
 
 
 
 
小嶺議長 
 
 
 

只今の事務局の提案どおり、会議を休憩し、４部会に分かれての話し合いに

おいて、“部会長及び副部会長”を選出するということでよろしいでしょうか。 

ご異議がなければ、事務局の提案どおりとします。 

 

異議なし。 

 

それでは、事務局、説明を続けてください。 

 

御了承、有難うございました。 

それでは、４部会に分かれた選出方法をご説明いたします。 

先ず、部会協議の、各会場の振り分けです。 

「総務部会」は、ここ大会議室の北側でお願いします。 

「地域部会」は、裏の中会議室でお願いします。 

「教育課程部会」は、中会議室横の小会議室でお願いします。 

「整備部会」は、ここ大会議室の南側でお願いします。 

次に、話し合いの進め方ですが、各部会の庶務担当が会場に案内して進行し

ますので、よろしくお願いします。 

なお、選出に当たっての留意点を、３点申し上げます。 

一つ目は、委員長は、部会長及び副部会長には選任されないものとします。 

二つ目は、副委員長は、出来ましたら、部会長には選任されないように調整

をお願いしたいと存じます。 

三つ目は、話し合いの時間は、短時間となりますが、休憩時間を含めまして

２０分以内でお願いしたいと思います。 

以上、よろしくお願い致します。 

 

それでは、一旦、休憩とします。 

なお、再開は、２０分後としますので、スムーズな進行をお願いします。 

 

～～ 再 開 ～～ （１６：３５） 

 

皆様、お集まりのようですので、会議を再開します。 

事務局より、各部会の“部会長及び副部会長”の報告をお願いします。 

 

事務局より、「部会長及び副部会長の選出結果」を報告させていただきます。 

「総務部会」の部会長に山口 厚委員、副部会長に安永芳則委員。 

「地域部会」の部会長に瀬戸口 穣委員、副部会長に多良和之委員。 

「教育課程部会」の部会長に松岡正剛委員、副部会長に津山康信委員。 

「整備部会」の部会長に宇野栄司委員、副部会長に小田原正秀委員。 

以上、各部会の部会員からの互選により、部会長及び副部会長が選任された

ことをご報告いたします。 

 

部会長、及び、副部会長となられた委員の皆様、大変な役目ではございます

が、各部会の活動は、加津佐ブロック小学校統合を左右するものでありますの

で、ご尽力の程、よろしくお願い致します。 

 



 
 
小嶺議長 
 
 
事務局（塩田） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
小嶺議長 
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事務局（塩田） 
 
 
 

（３）校名、校章及び校歌について 

 

次に、三番目の議事「校名、校章及び校歌について」、事務局の説明をお願い

します。 

 

事務局から、校名、校章及び校歌につきまして、ご説明させていただきます。 

本日、この場で協議・決定していただきたい事は、「校名、校章及び校歌の取

扱いに関する基本方針」でございます。 

最初に、これを本日の議事に上げさせていただきました理由等につきまして、

簡単に要点を説明させていただきます。 

これまでの地域説明会等におきましては、“新たに作る”という大多数の意向

でございました。 

これらを“新たに作る”となると、当然のことながら、所要の経費を要しま

す。 

「校名」を決めるのは経費は不要かと思いますが、「校章・校歌」を作るため

には、募集や作詞･作曲依頼などの事務に、早めの時期に着手しなければなりま

せん。 

それらの事務に着手するためには、行政のルールとして、予算の裏付け、即

ち、予算要求をしなければなりません。 

次の市議会定例会は６月ですが、この議会に上程する６月補正予算の要求時

期は４月２５日までとなっております。 

即ち、６月補正予算に校章の募集や作詞･作曲依頼などに要する経費を要求す

るためには、最低でも、本日の委員会におきまして、「校名、校章及び校歌の取

扱いに関する基本方針」を明確に決定する必要があります。 

“校章、校旗及び校歌”に関する具体的な協議等につきましては、今後、「総

務部会」に委ねることとしておりますが、以上の理由によりまして、「校名、校

章及び校歌の取扱いに関する基本方針」の決定をよろしくお願い致します。 

 

事務局から説明がありましたが、校名、校章及び校歌の取扱いに関しまして

は、本委員会における基本方針を、この場において正式に決定する必要がある

ようでございます。 

皆様に、お諮りします。 

これまでの地域関係者の意向などを整理しますと、『校名、校章及び校歌につ

いては新たに作る方向で協議する。』という基本方針になると思いますが、この

方針で進めてよろしいでしょうか。 

 

認識として持っておきたいが、野田小が入っていない不完全な統合である。 

平成３０年度以降野田小が入ったときを考えたうえでスタートするのか。 

平成２９年度までの限定の校歌になるのか。 

 

 

今回の３校統合は、加津佐ブロック小学校統合の第１段階であると言ってい

いでしょう。 

教育委員会の最終目標は、旧町単位で一つの小学校とすることであります。 

野田小学校については、学校を含め、地域の大多数の意向により、今回の統
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合からは外れていますが、必ずしも５年間は野田小は入れないということでは

ありません。 

今後の状況次第では前倒しすることもあるかと思いますし、その時の状況に

適切に対応していくのが行政及び教育委員会だと思っております。。 

また、私としては期間限定の校歌になるとは思っていません。 

加津佐ブロック小学校統合の将来を見据えた校名、校歌が適切であると思っ

ています。 

 

閉校準備委員会の設置は、６月では遅いのではないか。 

 

閉校準備委員会の設置は６月予定になっていますが、３校それぞれの学校で

閉校記念式典を実施することになると思います。 

それぞれの学校において、今からでも話し合いを進められていただければと

思います。 

 

他にご異議等がなければ、当準備委員会は、『校名、校章及び校歌については

新たに作る方向で協議する。』という基本方針の元、今後、協議を進めてまいり

ます。 

 

異議なし。 

 

（４）次回準備委員会の開催期日について 

 

次に、四番目の議事「次回準備委員会の開催期日について」、事務局の説明を

お願いす。お願いします。 

 

事務局よりご説明いたします。 

先ず、ここで次回準備委員会の開催期日を決めていただくのは、第１回部会

の開催時期の設定に関係するからです。 

次回の全体会議となる準備委員会の期日が大まかでも設定されていないと、

本日も閉会後に事前の４部会協議をお願いしておりますが、部会のスケジュー

ルが組めないと思います。 

ここで、事務局から提案させていただきますが、第２回準備協議会について

は、「６月の１７日の週で委員長と協議して決定する。」ということで如何でし

ょうか。 

また、会場は「加津佐総合福祉センター・希望の里」とし、開催時刻につき

ましては、希望の里の閉館時刻もありますので、可能であれば、「午後７時３０

分の開始」をお願いしたいと存じます。 

以上、ご協議賜りますよう、よろしくお願い致します。 

 

只今の事務局の提案では、第２回準備委員会を６月の１７日の週に開催した

いとの事でした。 

また、開催場所、開始時刻についても提案がありましたが、皆様の御意見を

伺いたいと思います。 

ご質問やご異議等はありませんか。 
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ある程度の資料を作っておくということか。 

 

第１回部会での調査・検討の結果を元に議案をまとめます。 

議案協議のための資料は必ず作ります。 

 

通学体制等予算がからむのではないか。 

 

通学体制は整備部会の所掌事務ですが、多額の予算が必要になると思います。 

スクールバス停等の予算など、遅くとも１２月補正で要求していかなければ

なりません。 

 

各学校の閉校に伴う予算はどうするのか。 

定額を割り当てるのか、それとも必要な額をもらえるのか。 

 

閉校式の内容等を学校単位で協議していきますが、何をするのか、それが必

要なのかを精査しながら、必要な予算を確保していきます。 

行政でやれること、また、予算確保できることは制限されます。 

地域によっては実行委員会などが組織されることもありますが、その組織と

タイアップして行なう事例もあります。 

主には、今年３月に行なった長野小学校塔ノ坂分校閉校記念式典がベースに

なるかと思います。 

 

他に、ご質問等はありませんか。 

 

ありません。 

 

ご異議等がなければ、事務局の提案どおりと致します。 

 

（５）その他 

 

最後に「その他」ですが、事務局から何かありますか。 

 

事務局から、閉会後の４部会に分かれた協議要領について、ご説明したいと

存じます。 

本会議の閉会後、部会長等の選出時の会場に分かれていただき、①第１回部

会における協議事項について、②第１回部会の開催日時と場所について、③そ

の他、部会の申し合わせ事項など、部会運営に必要な事項等を話し合って頂き

たいと存じます。 

各部会の庶務担当が会場に案内して進行のお手伝いをしますが、基本的には、

部会長が会議を掌ってください。 

なお、各部会とも協議終了後に自由解散としますので、よろしくお願い致し

ます。 

 

ただ今の事務局の説明に、何かご質問はありませんか。 
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第２回準備委員会が６月１７日の週に開催される場合、どこまでに部会を開

催すればいいのか。 

 

各部会の協議結果のとりまとめと会議資料の作成に日数を要しますので、そ

の期間を考慮して部会を開催していただきたいと存じます。 

 

他に、ご質問等はありますか。 

 

ありません。 

 

ご質問がなければ、もう暫く時間を要しますが、事務局の説明どおり、閉会

後に４部会に分かれた協議お願い致します。 

 

５ 閉 会 

 

それでは、次もありますので、これで閉会したいと思います。 

以上で、本日の委員会を終了します。 

 

 

午後５時１９分閉会 
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